

There are no translations available.

Cuando don Carlos Julio Arosemena Tola ejercía las funciones de Presidente de la República y era también Director de la H. Junta de Beneficencia de Guayaquil, un 14 de septiembre de 1948, inauguró la Maternidad Enrique C. Sotomayor haciendo realidad un proyecto que Guayaquil requería con urgencia para atender y resolver el grave problema de las madres embarazadas que sin recursos económicos traían al mundo a sus hijos en condiciones precarias.

Para su construcción se emplearon fondos del Servicio Cooperativo Interamericano y un importante legado del filántropo Enrique C. Sotomayor.

El servicio de Maternidad era prestado, junto con el de asistencia infantil, en el vetusto Hospital Alejandro Mann que resultaba insuficiente en capacidad y carente de los recursos técnicos indispensables.

En sus inicios la Maternidad contaba con tres Consultorios de Consulta Externa, 222 camas para hospitalización, Servicios Auxiliares de diagnósticos, Laboratorio Clínico, Laboratorio de Anatomía Patológica, Servicios de Rayos X y Departamento de Neonatología. El área de hospitalización disponía de cuatro salas de Obstetricia, una pequeña sala de pacientes quirúrgicas, Sala de Pre-partos, Partos y dos quirófanos. El Departamento de Neonatología tenía tres salas para niños sanos, una sala para niños sépticos y un área para Prematuros.

Hoy la situación, frente a la creciente demanda de atención de partos y de enfermedades propias de la mujer, se ha vuelto insuficiente la infraestructura con la que se inició la Maternidad, la que de hecho ha sufrido remodelaciones y ampliaciones en diferentes áreas. Los directivos de la Junta de Beneficencia impulsaron un proyecto para construir un nuevo Hospital Gineco Obstétrico y, gracias a la donación de 15 millones de dólares realizada por el señor John Paulson, ciudadano norteamericano, se ha comenzado la obra, no obstante que tiene un costo superior a los 35 millones de dólares. Se espera tener su financiamiento total para inaugurarla en el lapso de dos años.

Hasta tanto, se mantiene la atención con la misma calidad y calidez para el binomio madre – hijo, se han ampliado los servicios para atender la salud integral de la mujer, se han incorporado los más modernos equipos para la atención de los neonatos y a nivel de imágenes se cuenta con equipos con tecnología de punta. El Hospital Sotomayor tiene un área específica para el tratamiento de la infertilidad con notable éxito, de mastología, de colposcopia para la detección del cáncer cervical uterino y atención de adolescentes embarazadas y por ser un hospital de alta complejidad, se atienden los embarazos de alto riesgo.

Siendo un Hospital de especialidades mantiene su perfil docente en beneficio de los profesionales médicos y paramédicos a través de los cursos de post grado, talleres, seminarios y congresos internacionales. Justamente, como parte de la celebración de los 64 años de creación del Hospital Gineco Obstétrico Enrique C. Sotomayor se desarrolla el III Curso Internacional de “Actualizaciones en Medicina Perinatal”, que se iniciará hoy miércoles, 12 de Septiembre del 2012, con temas como: el Manejo de la ruptura prematura de la membrana lejos del término; Mortalidad materna, un problema mundial que se puede reducir?, Manejo quirúrgico conservador; Qué podemos hacer para reducir la preeclampsia; Reduciendo la tasa de cesárea, cómo?, entre otros temas.

A nivel de Neonatología se abordarán temas como Avances en reanimación cardiopulmonar neonatal; la Asfixia perinatal y sus consecuencias; Hipotermia plus para el manejo de la encefalopatía; Seguimiento del Neonato de Alto Riesgo; Avances en la nutrición del Neonato prematuro, entre otros.

Además, se desarrollarán temas a través de la V Jornada de Enfermería; la IV Jornada Administrativa y la Sesión Solemne de aniversario que se efectuará el Viernes, 14 de Septiembre a las 11H30, en el Auditorio del Hospital, a la que se han invitado a las principales autoridades de salud de la zona, provincia y ciudad, miembros de la Junta de Beneficencia, representantes de los medios de comunicación social y funcionarios de la Institución, donde se honrará la memoria de ilustres ecuatorianos que sirvieron al Hospital Sotomayor como Juan de Dios Martínez Mera, Gonzalo Icaza Cornejo, Luis Vernaza Robles, Gonzalo Icaza Cornejo, Antonio Pino Icaza, Jerónimo Avilés Alfaro, José Plaza Luque, Gabriel Roldós, Edmundo Ward, en su calidad de Inspectores. Actualmente ese cargo lo ocupa Don Agustín Febres Cordero Rivadeneyra.

Vale anotar que en este Hospital se atendió el embarazo multifetal, de rara frecuencia, en el que nacieron séxtuples. La información recorrió el mundo y es parte de la historia de nacimientos que suman más de 1´500.000 en sus 64 años de creación. Actualmente, mantiene una atención de nacimientos que promedian los 90 partos diarios.

